

A 24 AÑOS DE LA MUERTE EN COMBATE DE MIGUEL HENRIQUEZ

MIR EGP / PL. Octubre 1998

Miguel : Camino a la Esperanza.

Por el reencuentro de tu senda vamos, a veinticuatro años de tu furibunda muerte, a veinte pasos de ti en la vanguardia. Aquí estamos reconstruyendo el camino que vacío quedó en Octubre, cuando tu partida nos arrinconó en una solitaria esquina del dolor. Cuando con la cabeza apoyada sobre las rodillas nuestro pueblo te lloró con rabia, con inusitada violencia, con desesperada impotencia.

Es que la sabiduría popular conciente estaba, que se le iba de las manos un hombre amasado con paciencia y cariño, una voz templada por el acero consistente de los hasta entonces sin rostro; nuestros Pobres del Campo y la Ciudad.

Aquí, en el corazón de todos te guardamos, como delicado guijarro ancestral, como tejido inmemorial de nuestros huesos, como primavera estación en tiempo de hibernación. Es que cada derrota trajo consigo la certeza de un nuevo levantamiento, la rebelión por oleadas que tu anunciaste con tu llegada, la que confirmaste con tu partida. Por ello las lágrimas de los miserables fluían por todos los muertos, por todos nuestros muertos, los antiguos y los recientes, al tiempo que abonaban de ácido presente y hermosura venidera los prados del País. Y ya ves, no hubo derrota definitiva de los tuyos. Las derrotas son siempre pasajeras.

Nuestros sueños son intocables para la espada del vencedor vencido en su soberbia borrachera. Los Martínez, los Pérez, los Fernández, Huenchulaf y Quinchavil, están reunidos en otros rostros que son los mismos, el tuyo y el del Bauchi, el de Dago, del Cura Cortés, de José y Maigret, de los Vergara y el Pelao Efra, del Pecho de Buque y el Crédito y el Gus y todos/as los que como tu anunciaron un buen día la aurora por cosechar.

1998 se llama este año, que ya casi acaba. Hace siete que dimos luz al viejo proyecto del Poder armado y militar del Pueblo Pobre que lleva por siglas EGP-PL. Cuán feliz estarías de ver a los tuyos sembrando trillos a lo largo y ancho del continente. Pregonando la unidad de los humildes, forjando en el combate cotidiano nuestro pequeño gran Zimmerwald. El Poder Popular y la Junta de Coordinación Revolucionaria siguen en pie orientando los tiempos, con otras formas, con otras gentes, con los mismos colores y múltiples sonidos. Nuestra matriz, esa que dibujaste al detalle desde un Congreso de locos allá por el '67 continúa su expansión y reproducción enfrentando por paradoja al Frei hijo en el gobierno, aun PS alejado del centrismo y situado en el mero eje de la dominación y la contrainsurgencia, a un PC que pretende reeditar su añejo reformismo, a pesar del derrumbe de su catedral mayor.

Ves que muchos de tus desafíos hacen parte del paisaje de este calendario tan lleno de pasado? Es que el Tiempo es un enredo mucho mayor que la racional convención del

pretérito, el presente y el futuro. Para que mentir, haces falta, tanta falta y contigo todos y todas las coherentes que una vez más reiniciaron el camino. Muchos de los que conociste traicionaron, hace ya doce años se alejaron del MIR para lanzarse a los brazos del ex-enemigo de clase, que era su propia cuna, la de Moreno Roberto, de Nelson Gutiérrez, del “niño maravilla” Patricio Rivas, del pájaro Torres y todos esos apellidos que da náuseas pronunciar. Suponemos que no te extraña, alcanzaste a ver a algunos cambiando de bando o acogiéndose a las bondades de los triunfadores después del once.

Pero más vale contarte de los miles de jóvenes que subversivos y libertarios llenaron de barricadas el Chile de veinticinco años después del Golpe, de los “caritas de guagua” que tiran piedras ala brutal represión policial, de una muchacha de apellido López que murió de un balazo en el pecho disparado por Carabineros de Chile, por esos guardianes del orden dominante que según el candidato progresista Lagos “no se excedieron en el uso de la fuerza”, de los Mapuche que se lanzan a recuperar sus tierras, de un Pueblo Pobre y Marginado que no se domestica, de una cultura emergente de resistencia que se anida en las cuatro esquinas del territorio.

La Pasión sigue motorizando nuestros sueños y hemos aprendido a usar la historia colectiva como una enorme lanza de coligue que hace estragos en la caballería enemiga, la maloca, emboscada desatada por sorpresa y en dispersión, es nuestra mejor táctica de combate. Nuestro lenguaje se hace más filoso cada día y el discurso antagonista se aloja con paciente humildad bajo los techos del pobre y marginado. Así vamos, si quieres entiende esta carta como un pequeño parte en ésta cruenta Guerra de liberación, o un minúsculo manifiesto de amor entre rebeldes, una consigna pintada a gritos en los muros de Santiago, una hoguera con tus símbolos ardiendo en el Ñielol. Bueno hermano querido, sin más ofrendas que nuestra roja sangre en vid, que nuestra negra noche aliada entrañable de la conspiración, nos despedimos hasta la victoria siempre!

**En el camino del Poder Popular reencontrando la senda de Miguel:
Pueblo Pobre Antagonista, Autónomo, Radical y Autogestionado!**

**Con Subversión libertaria, construyendo la Patria Popular!
Sólo la lucha nos hará libres!**

Colectivo de Coordinación Nacional
Movimiento de Izquierda Revolucionaria M I R
Mando Central Ejército Guerrillero de los Pobres - Patria Libre EGP-PL
Chile, Octubre 5 de 1998



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME:
<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a:
archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

